

**CONCEJO MUNICIPAL**

**117º SESIÓN ORDINARIA**

Con fecha, 06 de Marzo de 2008 y siendo las 10:10 horas, se reúne el Concejo Municipal de Quilleco en Sesión Ordinaria con la asistencia de los Concejales Sra. Minelba Soto Quezada y los Sres. Jaime Quilodrán Acuña, Sergio Espinoza Almendras, Manuel González Abuter, Eduardo Bartholomaeus Strick y Alberto Lermenda Saez. Preside la reunión el Alcalde titular Don Ramón Rioseco Guajardo y actúa como Secretario Don Luis Aldo Cid Anguita.

A la hora indicada, el Sr. Presidente abre la sesión en el nombre de Dios y la Comunidad, de inmediato presenta la siguiente tabla:

**MATERIAS A TRATAR:**

- 1.- LECTURA Y APROBACIÓN ACTA  
SESIÓN N° 112, Y 113**
- 2.- CORRESPONDENCIA**
- 3.- INFORME DEL ALCALDE**
- 4.- INFORME DE COMISIONES**
- 5.- SUBVENCIÓN MUNICIPAL A JUNTA DE VECINOS SAN LORENCITO**
- 6.- CONTRATO CONSTRUCCIÓN PAVIMENTO DE HORMIGON EN CALLE  
ALMENDRA Y OTRAS, QUILLECO**
- 7.- PROCESO MATRICULA 2008 Y RESULTADOS PRUEBA PSU 2007  
INTERVENCIÓN DIRECTOR DAEM SR. IVAN LEIVA CONTRERAS.**
- 8.- VARIOS**

A continuación el Sr. Alcalde pone en discusión las siguientes Actas:

- Sesión Ordinaria N° 112 de fecha 10 ENE 2008, aprobada sin observaciones.
- Sesión Extraordinaria N° 113 de fecha 10 ENE 2008, aprobada sin observaciones.

**2.- CORRESPONDENCIA**

El Secretario procede a leer lo siguiente:

**a) Correspondencia despachada**

No hay.

**b) Correspondencia recibida**

No hay.

**3.- INFORME DEL ALCALDE**

El Sr Alcalde informa al Concejo lo siguiente:

a) Como se sabe en estos momentos tenemos problemas serios con la sequía, el problema ha ido en aumento y los requerimientos de agua son frecuentes. Si bien es cierto, tres ó cuatro personas han solucionado sus problemas, han profundizado un poco más sus pozos y han venido a comunicarnos que solucionaron sus problemas, existen familias que hasta hace poco tenían agua en sus pozos y hoy ya no tienen.

Compramos 40 bidones y hemos entregado, solicitamos a emergencia de Gobernación, 40 bidones de 60 litros con llave y se han entregado todos, la gente viene a pedir, estoy haciendo la solicitud para tratar de conseguir otro camión, para poder repartir agua para los animales.

También estamos pidiendo ayuda económica, en alimentación, todos sabemos que nuestra gente vive mayoritariamente de la agricultura, chacarería y ganadería de subsistencia y están vendiendo sus animales, porque el alimento se les está acabando, estoy haciendo algunas gestiones para que llegue lo antes posible ayuda para estas personas.

b) Tenemos cuatro establecimientos educacionales que tuvimos la posibilidad de postergar el inicio del año escolar, pero me comprometí a abastecerlos de agua y a posterior se hicieron las gestiones para entregarles agua, con recursos externos.

c) Se están haciendo y llenando las últimas fichas para la solicitud y postulación a los bonos agrícolas, aclarando que es una postulación, todas las personas seguramente no lo van a lograr, me ha llegado más de un oficio diciéndome que colaboremos y que no inscribamos a toda la gente, porque se ha inscrito una cantidad enorme y en honor a la verdad, no toda la gente lo necesita, los recursos no son suficientes, se están haciendo las gestiones, estos formularios se entregaron a la comunidad y estos tienen que ser firmados por un profesional de Indap, aclarado de que no todos los que llenen estos formularios les va a llegar la ayuda, porque reitero, esto es una postulación, porque no todos necesitan con la misma urgencia que tienen otros, pero la situación en vez de disminuir va aumentando.

#### 4.- INFORME DE COMISIÓN

El Sr. Jaime Quilodrán Acuña en su calidad de Presidente de la Comisión de Educación entrega cuenta, dando lectura a la siguiente acta:

~~~~~

#### ACTA SESIÓN COMISIÓN DE EDUCACIÓN DEL CONCEJO MUNICIPAL DE QUILLECO

En Quilleco a 21 de febrero del año 2008, siendo las 15:00 horas en la Dirección de Educación se llevó a efecto la reunión de la Comisión de Educación del Concejo municipal, citada para el día de hoy, a la que asiste como invitado el Sr. Víctor Palavecino Hinojosa, el Concejal integrante Sr. Manuel González Abuter y el Sr. Jaime Quilodrán Acuña Presidente de la Comisión, actúa como secretario Técnico el Sr. Iván Leiva Contreras Jefe del departamento de educación.

Se procede a tratar como único tema:

- Solicitud de la Junta de Vecinos San Lorencito sobre Transporte Escolar.

En primer lugar se procede a escuchar al Sr. Víctor Palavecino Hinojosa, quien entrega un informe de matrícula de Pre-kinder a Primero Básico, en donde manifiesta que por la distribución de los cursos para el año escolar 2008, la necesidad de furgón de la Población San Lorencito hacia el Liceo C-78 es la misma a la del año 2007, es decir, tres viajes diarios.

Al concluir la conversación, se comunica al Sr. Alcalde y al Concejo Municipal que el número de recorridos del furgón del año 2008, debiera ser equivalente al año 2007.

La reunión de Comisión se puso término a las 16:00 horas.

firman

Manuel González Abuter, Concejal Integrante.

Jaime Quilodrán Acuña, Presidente de la Comisión.

Iván Leiva Contreras, Secretario Técnico.

~~~~~

#### 5.- SUBVENCIÓN MUNICIPAL A JUNTA DE VECINOS SAN LORENCITO

Sr. Alcalde, una vez terminada la cuenta de comisión de inmediato somete a consideración del Concejo el proyecto de Subvención de la Junta de Vecinos de la Población San Lorencito para costear gastos de movilización de alumnos de prebásica y básica que viajan al Liceo de Quilleco, el citado proyecto cuenta con lo propuesto por la Comisión de Educación de sólo tres viajes diarios, los mismos que se hacían el año 2007.

El Proyecto en cuestión dice lo siguiente:

**I.- IDENTIFICACIÓN**

ORGANIZACIÓN: JUNTA DE VECINOS SAN LORENCITO  
 NOMBRE DEL PROYECTO: "TRASLADO DE NIÑOS PREESCOLARES Y ESCOLARES DESDE POBLACIÓN SAN LORENCITO A LICEO FRANCISCO BASCUÑAN GUERRERO"

FECHA INICIO: MAR 2008

FECHA TÉRMINO: 16 DIC 2008

**II.- OBJETIVOS**

Ayudar a familias de escasos recursos en el traslado, a través de un medio de movilización, de sus hijos desde Población San Lorencito al Liceo Francisco Bascuñan Guerrero de Quilleco.

**III.- JUSTIFICACIÓN**

Existe en el sector San Lorencito veintiún niños en edad escolar que se encuentran matriculados en el Liceo Francisco Bascuñan Guerrero, que provienen de familias de escasos recursos y que necesitan movilización diaria para su traslado de su hogar al colegio, una movilización que brinde seguridad y apta para niños Preescolares y de primero básico. El alto costo que significa trasladar durante todo el año lectivo a estos veintiún niños (\$1.665.000.-) y considerando que sus padres sólo están en condiciones de cancelar el 40% de dicho valor (\$ 666.000.-), la Junta de Vecinos en representación de ellos se permite solicitar al Municipio un aporte por el 60% restante (\$ 999.000.-).

**IV.- ACTIVIDADES Y COSTOS**

Traslado de catorce niños preescolares y escolares de primero básico desde población San Lorencito al Liceo Francisco Bascuñan

60% Valor Diario \$ 5.400.-

Numero total de días 185 DÍAS

**MONTO TOTAL**

**\$ 999.000.-**

**(novecientos noventa y nueve mil pesos)**

**V.- FINANCIAMIENTO**

SUBVENCIÓN MUNICIPAL	:	\$ 999.000.-
APORTE DE LA ORGANIZACIÓN	:	\$ ---.-
OTROS APORTES	:	\$ ---.-

Terminada la presentación del proyecto, el Sr. Alcalde ofrece la palabra:

**Sr. González**, consulta: la persona que transporta tiene toda la documentación o la parte legal al día? o un buen vehículo, si los apoderados han visto las competencias que podía tener, por que digo eso ?, porque se trata de un transporte de niños y con apoyo municipal, no vaya a ocurrir lo que sucede con otros sostenedores y que muchos apoderados cambian sus niños.

**Sr. Alcalde**, El Concejal González tiene razón, es cierto que también es responsabilidad del Concejo, pero nosotros eludimos un poco la responsabilidad al entregarlo como subvención, porque es la Junta de Vecinos quien contrata.

**Sr. Bartholomaus**, si ellos contratan la responsabilidad es directamente de ellos.

**Sra. Minelba Soto**, aprovechando que hay representantes de la Junta de Vecinos de San Lorencito, quisiera también recalcar que este beneficio que entrega la Municipalidad, a través de subvención hacia ellos a beneficio de los niños, que también ellas sean portadora de la responsabilidad que asumen por todo el año, porque a veces por uno u otro motivo retiran a sus chicos, los llevan a otro colegio, entonces que asuman ese compromiso, si hay una nomina de niños que sean los que terminen el año, porque se hace un esfuerzo municipal, para entregar una subvención bastante considerable y que después de 20 niños terminamos con 15, también es una falta de compromiso de los papás de los niños, porque ha ocurrido en otras oportunidades con la movilización, en marzo se inicia movilizandoo a 30 niños por ejemplo y terminan el año menos de treinta, por distintos motivos, que se yo, que no les gustó la locomoción, que los trataron mal, que esto que lo otro y los cambian, entonces el compromiso se tiene que asumir por ambas partes. Quizás duele a lo mejor ser un poco enfática, pero creo que tenemos que partir así, porque no podemos darnos el gusto hoy en

día de estar con ese vaivén en cuanto a las matrículas, estamos en situación problemática en todos los colegios con las matrículas y un niño que un papá retire, por supuesto que significa deterioro para el Sistema Municipal y si empiezan 20 niños que terminen los 20 niños.

**Sr. Alcalde**, nosotros el año pasado hablamos y quedamos de hacer un aporte y ese aporte iba hacer dividido por la cantidad de alumnos que hubieran, entonces soy partidario de eso y propongo que se apruebe en un principio y a lo mejor podíamos aprobar el 50% de inmediato y después se puede sacar un promedio, pero aprobar la cantidad que ustedes necesiten para que ustedes sepan que van a contar con esa cantidad y si ustedes llegan con esa cantidad de niños, yo se que el Concejo no va a tener ninguna dificultad para entregarles esos recursos que se solicitan, en la medida que se mantengan los niños. Lo propongo así y someto a consideración.

**Terminadas las intervenciones y considerando el beneficio que la ejecución de este proyecto tiene para alumnos de la comuna, el Concejo Municipal, por la unanimidad de sus integrantes presentes acuerda otorgar una subvención a la Junta de San Lorencito, por un Monto de \$ 999.000.- (Novecientos noventa y nueve mil pesos) para ejecutar del proyecto "TRASLADO DE NIÑOS PREESCOLARES Y ESCOLARES DESDE POBLACIÓN SAN LORENCITO A LICEO FRANCISCO BASCUÑAN GUERRERO" el que deberá ajustarse solo a la Traslado de veintiún niños preescolares y escolares de primero básico desde población San Lorencito al Liceo Francisco Bascuñán Guerrero, se establece además que los recursos serán entregados por parcialidades y en directa relación con el número de niños que permanezcan matriculados en el respectivo Liceo.**

#### ACUERDO N° 404/2008

#### 6.- CONTRATO CONSTRUCCIÓN PAVIMENTO DE HORMIGON EN CALLE ALMENDRA Y OTRAS, QUILLECO

El Sr. **Alcalde** señala que se realizó la licitación pública para ejecutar el proyecto de pavimentación de la calle Almendra, Bascur, Barros Arana y Manuel Rodríguez; con recursos externos y como se trata de un proyecto que supera largamente las 500 UTM el contrato debe ser autorizado y aprobado por el Concejo y por eso está presente la Sra Norma Fierro, profesional a cargo del proyecto para que explique los detalles de la contratación:

**Sra. Norma Fierro**, respecto al proyecto de hormigón de la calle Almendras y otras, es un proyecto FNDR aprobado con fondos año 2008, una vez que se aprobaron los recursos y llegado el fin de año, para traspasar los recursos a este año tuvimos que crear una asignación municipal y el Gobierno Regional, como todos los servicios publico, crea sus asignaciones a principio de año y esto demora alrededor de 02 meses en hacerlo, razón por lo cual este proyecto no se pudo colocar en marcha, pero es un proyecto que fue adjudicado a la Constructora Mayor de la ciudad de Chillán y se va hacer en un período de 150 días, aprovechar que estamos muy urgidos con el plazo y aprovechar el buen tiempo, es por eso que queríamos empezar lo antes posible y apenas llegaron los recursos se quiso partir con el proyecto.

La licitación se hizo el 19 diciembre de 2007 y se presentaron 2 empresas, una de Chillán y la otra de Concepción, la Constructora Mayor y la Constructora de Ingeniería y Construcción Ltda., de las dos empresas, una cumplió con todos los requisitos que es la Constructora Mayor y la otra quedó fuera de bases. Como explicaba había que crear la asignación presupuestaria y cuando crearon la asignación, recién se podía contar con la posibilidad de traspasar los recursos al Municipio para inyectar partidas a los proyectos, porque no se podía firmar contrato a pesar que la adjudicación había sido en diciembre.

Ahora estamos en condiciones de firmar contrato e iniciar la obra, los recursos se van a solicitar a medida que se vaya ejecutando la obra. Esto se hace a través de traspaso y no a través de convenio. En este caso se hace con una transferencia de fondos del Gobierno Regional, el cual va a ir transfiriendo al Municipio mensualmente los fondos en la medida que los fondos se vaya solicitando.

**Sra. Minelba Soto**, consulta cuales son las calles y si la calle José Miguel Carrera está considerada.

**Sra. Norma Fierro**, señala que la calle José Miguel Carreras, no está considerada, nosotros postulamos a 08 cuadras.

**Sra. Minelba Soto**, y ¿porqué no se considero la última calle si Carrera esta pavimentada?.

**Sra. Norma Fierro**, es que en este proyecto no se consideró.

**Sra. Minelba Soto**, ¿por que no se consideró esa cuadra que falta en la calle Carrera que no esta pavimentada y está horrible?

**Sr. Alcalde**, se priorizó las calles que iban a llegar al Consultorio.

**Sra. Norma Fierro**, empalmamos primero la calle Almendras para que quedara todo el sector con la pavimentación participativa que se estaba haciendo y las calles son: Almendras entre Ercilla y Maipú.

**Sra. Minelba Soto**, no se pensó en la gente del pueblo que transita a diario y que ocupa las calles y considero que esto es una aberración, este mapa que usted ha presentado para que se pavimente y se incluya en este proyecto, se está dejando la calle principal, que es carrera, donde está la Municipalidad, la cuadra mas mala de Quilleco, que yo vengo desde mucho tiempo reclamando que por lo menos se le tire un poco de arena, nunca se le ha mandado a tirar arena, bajan los buses, es la más transitada, se llega a la calle para salir y se deja, sin embargo ese lunar, se pasa a la otra paralela que no tiene ningún movimiento, que es la calle que también llega a Maipú, la calle Rodríguez y se considera completa y me dice Normita que para justificar e ir completando, ¿pero como ir completando si queda ese lunar ahí?.

**Sr. Alcalde**, existe la posibilidad y todos los años existe la posibilidad de la pavimentación participativa.

**Sra. Minelba Soto**, pero don Ramón, estamos hablando de un proyecto, lo que ustedes presentaron y el primer objetivo ir regularizando la situación del pueblo y por que se deja ese trozo. Esto, me disculpa, pero esto es una cuestión no pensada en lo que debe hacer...

**Sr. Alcalde**, insisto Sra Minelba, la calle que nosotros presentamos, va a haber gente que va a decir que porque no incluimos la de ellos.

**Sra. Minelba Soto**, no, no pero estamos hablando de que es el plano que usted presentó.

**Sr. Alcalde**, le hemos estado diciendo a la gente que todos tienen la posibilidad, por ejemplo tuvimos muchas quejas cuando supieron que el proyecto llegaba solamente hasta la calle Ercilla con Carrera.

**Sra. Minelba Soto**, lo que estoy hablando no me afecta a mi directamente.

**Sr. Alcalde**, pero pueden postular a pavimentación participativa.

**Sra. Minelba Soto**, pero como van a postular a pavimentación participativa una cuadra de personas?, si no hay mas, porque hacia arriba está pavimentada y llegamos a la calle que no se puede tocar, que según ustedes no se puede tocar, porque está en el proyecto de pavimento que seguramente jamás va a llegar.

**Sr. Bartholomaus**, ¿se pueden cambiar alguna calle por otra?

**Sr. Alcalde**, no porque así está el proyecto, se aprobó así con esas calles.

**Sra. Minelba Soto**, ¿donde se aprobó esto?

**Sr. Alcalde**, en el MOP de Concepción.

**Sra. Minelba Soto**, voy a viajar a hacer consultas.

**Terminada la discusión y realizadas todas las aclaraciones, el Concejo Municipal por la unanimidad de sus integrantes acuerda autorizar al Sr. Alcalde suscribir el Contrato, para la Ejecución del proyecto "CONTRATO CONSTRUCCIÓN PAVIMENTO DE HORMIGÓN EN CALLE ALMENDRA Y OTRAS, QUILLECO, con la Empresa Constructora Mayor Ltda., por la suma de \$258.900.768.- (Doscientos cincuenta y ocho millones novecientos mil setecientos sesenta y ocho pesos).**

#### **ACUERDO N° 405/2008**

#### **7.- PROCESO MATRICULA 2008 Y RESULTADOS PRUEBA PSU 2007 INTERVENCIÓN DIRECTOR DAEM SR. IVAN LEIVA CONTRERAS.**

El Sr. Alcalde anuncia la presencia del Director D.A.E.M. don Iván Leiva Contreras, quien por acuerdo del Concejo ha sido invitado para que informe sobre el proceso de matrícula 2008 y los Resultados de la Prueba PSU 2007.

Antes de ofrecer la palabra al Director DAEM el Sr. Alcalde informa que el tiene entendido que la matrícula este año ha bajado en alrededor de 160 niños en la comuna.

**Don Iván Leiva**, señala que la baja de matrícula es de 139 niños, pero hay que esperar hasta marzo, porque podría subir.

**Sr. Alcalde**, aunque fuese 50 alumnos, la matrícula está disminuyendo, entonces tenemos que preguntarnos ¿por qué se está disminuyendo la matrícula? por ejemplo, en Canteras se decía que era porque teníamos una mala infraestructura, sin embargo, la matrícula sigue bajando, a pesar que hay infraestructura nueva.

**En este instante el Sr. Alcalde debe retirarse de la sala transitoriamente y deja la dirección de la Sesión al Concejal Sr. Jaime Quilodrán.**

**Sr. Quilodrán**, el Sr. Leiva a solicitud del Concejo va a expresar que está pasando con el inicio del año escolar 2008, principalmente a lo que se refiere al proceso de matrícula y algunos resultados como la PSU. Tiene la palabra el Sr. Leiva, para que nos informe:

Al comienzo de su exposición el Director DAEM entrega el siguiente cuadro sobre Cursos y Matrícula 2007, Cuadro Comparativo Matrícula 2007-2008, Resultados Prueba PSU 2007 promedios y Cursos y Matrícula 2007.

MUNICIPALIDAD DE QUILLECO  
DEPARTAMENTO DE EDUCACION

#### CURSOS Y MATRICULA 2007

COLEGIO	PreBásica		1°		2°		3°		4°		5°		6°		7°		8°		TOTAL	1°C-H		2°C-H		3°C-H		4°C-H		1°T-P		2°T-P		3°T-P		4°T-P		TOTAL		
	CUR	MAT	CUR	MAT	CUR	MAT	CUR	MAT	CUR	MAT	CUR	MAT	CUR	MAT	CUR	MAT	CUR	MAT		CUR	MAT	CURS	MAT.															
1.- LICEO C-78	2	41	1	38	1	30	1	40	2	41	2	53	1	36	2	56	12	347	1	32	1	28	2	54	1	34	1	44	1	43	1	19	1	34	9	288		
2.- LICEO C-80	2	43	2	48	1	34	1	32	1	27	1	33	1	18	1	36	2	59	10	287	2	60	2	65	1	29	1	20	0	0	0	0	0	0	0	174		
3.- ESC. E-996	1	31	1	28	1	30	1	27	2	44	1	28	1	28	1	33	1	36	9	252	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0		
4.- ESC. F-906	0	0	1	3	0	2	0	3	0	2	0	5	0	1	0	0	0	0	1	16	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0		
5.- ESC. G-989	0	0	1	2	0	0	0	0	1	0	1	0	0	0	0	0	0	0	1	4	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0		
6.- ESC. G-990	0	0	0	0	1	6	0	1	0	3	0	9	0	5	1	7	0	4	2	31	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0		
7.- ESC. G-991	0	0	1	2	0	1	0	0	2	0	0	0	1	0	0	0	0	0	1	8	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0		
8.- ESC. G-992	0	0	0	0	0	1	1	0	0	3	0	2	0	0	0	0	0	0	1	6	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0		
9.- ESC. G-995	0	0	1	2	0	2	0	1	4	0	0	3	0	0	0	0	0	0	1	12	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0		
10.- ESC. G-1000	0	0	1	2	0	3	0	1	0	3	0	1	0	1	0	0	0	0	1	11	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0		
11.- ESC. G-1002	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0		
12.- ESC. G-1003	0	0	1	6	0	2	0	3	0	0	3	0	2	0	0	0	0	0	1	16	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0		
13.- ESC. G-1006	0	0	0	0	1	1	0	0	0	0	0	0	1	0	0	0	0	0	1	2	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0		
14.- ESC. G-1007	0	0	1	6	0	4	1	4	0	7	1	7	0	10	1	6	0	9	4	53	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0		
15.- ESC. G-1008	0	0	1	1	0	0	2	0	3	0	3	0	2	0	0	0	0	0	1	11	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0		
TOTAL	5	115	12	138	5	115	5	115	5	137	5	140	4	127	5	118	5	164	46	1054	3	82	3	83	3	83	2	54	1	44	1	43	1	19	1	34	15	462

RESUMEN FINAL	
PREBÁSICA	115
BÁSICA URBANA	886
BÁSICA RURAL	168
MEDIA	462
TOTAL	1631

#### CUADRO COMPARATIVO MATRÍCULA 2007-2008

ESTABLECIMIENTOS	PREBÁSICA		BÁSICA		MEDIA		TOTALES		DIFERENCIA
	2007	2008	2007	2008	2007	2008	2007	2008	
1.- LICEO C-78	41	43	347	301	288	263	676	607	-69
2.- LICEO C-80	43	44	287	237	174	184	504	465	-39
3.- ESC. E-996	31	25	252	234	0	0	283	259	-24
4.- ESC. F-906	0	0	16	15	0	0	16	15	-1
5.- ESC. G-989	0	0	4	4	0	0	4	4	0
6.- ESC. G-990	0	0	31	39	0	0	31	39	8
7.- ESC. G-991	0	0	6	6	0	0	6	6	0
8.- ESC. G-992	0	0	6	5	0	0	6	5	-1
9.- ESC. G-995	0	0	12	10	0	0	12	10	-2
10.- ESC. G-1000	0	0	11	13	0	0	11	13	2
11.- ESC. G-1003	0	0	16	16	0	0	16	16	0
12.- ESC. G-1006	0	0	2	2	0	0	2	2	0
13.- ESC. G-1007	0	0	54	48	0	0	53	48	-5
14.- ESC. G-1008	0	0	11	10	0	0	11	10	-1
TOTALES	115	112	1055	940	462	447	1631	1499	-132

#### RESULTADOS PSU 2007 PROMEDIOS

ESTABLECIMIENTO	LENG	MATE	HIST
LICEO C-78	494,6	453,4	403,1
LICEO C-80	397	376	394

CURSOS Y MATRICULA 2008

COLEGIO	PreBásica		1°		2°		3°		4°		5°		6°		7°		8°		TOTAL	1°-H				2°-H				3°-H				4°-H				1°-P				2°-P				3°-P				4°-P				TOTAL	
	CUR	MAT	CUR	MAT	CUR	MAT	CUR	MAT	CUR	MAT	CUR	MAT	CUR	MAT	CUR	MAT	CUR	MAT		CUR	MAT	CUR	MAT	CUR	MAT	CURS	MAT																										
1.- LICEO C-78	2	43	1	33	1	36	1	24	1	36	2	40	2	42	2	53	1	34	11	301	1	42	1	27	1	29	2	45	1	43	1	33	1	28	1	16	9	283															
2.- LICEO C-80	2	44	1	26	2	46	1	31	1	31	1	18	1	26	1	20	1	36	8	237	2	67	2	36	1	29	1	24	1	26	0	0	0	0	0	0	0	0	6	164													
3.- ESC. E-998	1	26	1	27	1	28	1	29	1	28	1	41	1	25	1	28	1	30	8	224	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0												
4.- ESC. F-908	0	0	1	2	0	3	0	3	0	2	0	2	0	3	0	0	0	0	1	15	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0												
5.- ESC. G-989	0	0	1	1	0	1	0	0	0	0	0	1	0	1	0	0	0	0	1	4	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0												
6.- ESC. G-990	0	0	1	3	0	2	0	8	0	4	0	2	0	7	1	0	0	7	2	36	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0											
7.- ESC. G-991	0	0	1	1	0	2	0	0	0	0	0	1	0	2	0	0	0	0	1	8	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0												
8.- ESC. G-992	0	0	1	2	0	0	0	0	1	0	0	0	0	2	0	0	0	0	1	5	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0												
9.- ESC. G-995	0	0	0	0	1	2	0	4	0	0	0	4	0	0	0	0	0	0	1	10	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0												
10.- ESC. G-1000	0	0	1	3	0	2	0	3	0	1	0	3	0	1	0	0	0	0	1	13	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0												
11.- ESC. G-1002	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0												
12.- ESC. G-1003	0	0	1	3	0	5	0	2	0	3	0	0	0	3	0	0	0	0	1	16	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0												
13.- ESC. G-1006	0	0	0	0	1	1	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	1	2	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0													
14.- ESC. G-1007	0	0	1	3	0	8	1	3	1	5	0	7	0	8	1	9	0	7	4	48	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0												
15.- ESC. G-1008	0	0	1	1	0	1	0	0	0	2	0	3	0	3	0	0	0	0	1	10	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0												
TOTAL	5	112	12	104	6	132	4	107	4	116	4	122	4	128	6	116	3	117	43	940	3	109	3	66	2	57	3	89	2	69	1	33	1	28	1	16	15	447															

RESUMEN FINAL	
PREBASICA	112
BASICA URBANA	772
BASICA RURAL	168
MEDIA	447
TOTAL	1499

Como decía anteriormente, la matrícula puede aumentar, hace 10 minutos atrás me llamo el Sr. Arratia, que tenía 47 alumnos más. El problema más crítico, de acuerdo a esta información, principalmente es la baja que se está dando en los colegios urbanos, los grandes, liceos de Quilleco, Canteras y Escuela de Villa Mercedes, son menos 132 alumnos, esto es algo caótico, porque si eso lo traducimos en la misma subvención son \$4.800.000 menos de ingresos al sistema y si eso lo multiplicamos, son como \$60.000.000 al año que se deja de percibir, por esa cantidad de alumnos que disminuyó. La gran mayoría de perdida de matrícula es en Educación Básica.

Este año el Gobierno aumentó en un 10% la ruralidad, ya que hay colegios con dos alumnos y se financian porque tienen piso rural, con ese mecanismo que tiene el Gobierno es para que se mantengan y no se cierren.

Lo preocupante en estos momentos es la baja de matrícula de los colegios grandes y puede ser por varias razones.

**Sra. Minelba Soto**, interviene diciendo: yo considero que sería conveniente que nosotros conociéramos las razones que dan los Directores, a que obedece esta baja, porque ellos tienen que tener algunas razones, tanto el Director de Canteras, como el de Quilleco, porque son los colegios obviamente más poblados. Porque es cierto que la tentación de un colegio lindo, nuevo, yo creo que era el gancho que necesitábamos para que subiera la matrícula, entonces ¿que pasa? pese a ello sigue igual.....¿no hay más niños? o ¿los niños se los están llevando?.

**Sr. Leiva**, tenemos una información incipiente de las causas y año a año se están viendo las causas posibles que están provocando que disminuya la matrícula, una de las cosas y razones que nos dan los Directores es la competencia fuerte con los particulares. Estamos hablando de Canteras, viene un particular de Los Ángeles y le ha quitado matrícula. El colegio de don Rodrigo Tapia que está en Santa Clara, ese sostenedor ha venido acá y nos ha quitado matrícula así me dijo el Director. Entonces no se como lo hace, porque los convence y se van, esa fue una de las explicaciones que me dio el Director de Canteras frente a la consulta que Ud. hace.

**Sr. Espinoza**, opina: los jóvenes, la gran mayoría se va a otros colegios como el CEALA, Padre Alberto Hurtado, San Gabriel, es por una razón muy importante, por la sencilla razón de obtener buenos resultados en la PSU, ya que Quilleco y Canteras tienen un preuniversitario tan básico que los alumnos que tienen la idea metida y quieren seguir estudiando, emigran de acá para poder prepararse bien para la PSU.

Yo creo que la gente en general, que tiene otra cultura y que quieren que sus hijos sean profesionales, esa es la razón porque se van, porque aquí no hay una preparación. Pero a pesar de eso hay algunos alumnos de aquí y de Canteras que están en la Universidad y que están dejando bien parada a la Comuna, pero para potenciar eso tendría que haber un preuniversitario de verdad y donde el compromiso exista, en 2º medio desde ahí prepararlos.

También creo que los que nos hemos esforzado y tenemos los alumnos acá a duras penas se ha logrado el objetivo, pero también está pasando que le dicen que en la PSU no se puede rendir mas porque hay un tremendo déficit.

**Sr. Leiva**, hay una emigración y no es solamente en Quilleco, sino que en las comunas cordilleranas hacia la capital provincial, Los Ángeles para atrapar matrícula hizo algo muy interesantes, lo primero los alumnos de 8º básico se van al secundario, técnicos otros y los alumnos que vienen de afuera no tiene cupo y eso el apoderado lo sabe, entonces para asegurar la matrícula el apoderado tiene que mandarlo a básica para tener matrícula en Educación Media. Pero es complejo el tema.

**Sr. Espinoza**, también sería conveniente que a los niños que se van, hacerles un seguimiento, porque muchos de los jóvenes que se fueron al Liceo de Hombres no quedaron en la Universidad, porque no lograron el rendimiento, entonces tampoco se puede decir que todo el mundo que se va de aquí es mejor, porque no es así.

**Sr. Quilodrán**, por lo que nosotros hemos visto, por lo menos en Canteras, los jóvenes emigran por diversas razones, la respuesta que te da el apoderado cuando va hablar con el profesor, habla con él y le da un motivo, cuando pasa por la Inspectoría a retirar sus documentos da otro motivo, cuando conversa con alguien de afuera da otro motivo. Hay muchos apoderados que dan muchas explicaciones, en Canteras los que se van al colegio de Santa Clara, no son tantos, son más de Villa Mercedes, al colegio que se van hartos alumnos de nosotros es hacia el CEALA, eso es como el gancho fuerte y el Ceala la estrategia que utiliza, antes nosotros no teníamos baja de matrícula en básica, porque el Ceala tenía un edificio pequeño y no recibía mayor cantidad de alumnos, no teníamos mayor problema, nuestro problema empezaban en educación media, porque les ofrecía hartas carreras, que pasa ahora, el Ceala sigue ofreciendo varias carreras, pero que les dice ahora a los papas, que aseguren matrícula para la educación media y educación básica, entonces ese es un gancho fuerte.

Los alumnos de Canteras que se van al Liceo de Hombres, San Rafael, son los alumnos que siempre se han ido para allá y nunca han estudiado acá o estudiaron los primeros años de formación y después sus familias se los llevan. La lógica, lo preocupante es la competencia del Ceala, el Ceala ya tiene furgones en Canteras, personas que viven en Canteras y acarrear diariamente, se les da todas las comodidades para que viajen para allá y por último esto no es solamente aquí, algo local, ya que el Gobierno se dió cuenta, porque esto ha sido una pérdida nacional de matrículas, que se van de los colegios municipalizados a colegios privados, por eso mismo, el estado se dio cuenta que no era solamente infraestructura nueva, sino que el procedimiento, capacitación y por algo es que en varias comunas rurales le están llegando este nuevo programa que analizamos en el verano, lo que no me cabe ninguna duda que va incluido marketing, capacitación, perfeccionamiento de los profesores y eso debería ir en ayuda en revertir esta situación.

**Sr. González**, una de las razones de porque hoy día está aquí el Director de Educación, en el mes de Diciembre yo había expresado la necesidad de que conociéramos de su parte un informe como el que tenemos aquí, para saber como estaba el proceso de matrícula al inicio de 2008 y también a esta altura conocer los promedios de la PSU, pero con un cuadro comparativo que aquí no lo veo y que ojalá fuese de 05 años.

Pero lo de la matrícula no lo conocía y la verdad es que golpea, acaba de decir que son alrededor de \$4.000.000 que puede variar y espero que varíe para bien nuestro, pero me quiero detener en algo, yo los escucho a los que son profesores fundamentalmente, a los que son directivos que siempre entregan las razones de porque los alumnos se van, me parece que es como lo de siempre, los niños se van por esto, por esto otro, pero no veo tampoco estrategias remediales a este proceso y creo que esto se supera, es cierto lo que dice Jaime, cuando dice que hay una tendencia nacional, no recuerdo cuanto, tengo la cifra por ahí, la curva ascendente de los colegios particulares, particulares subvencionados, que es en desmedro no en los particulares que se mantienen en un 7 a 9% la matrícula, sino fundamentalmente de los colegios municipales. Eso es verdad, pero también es cierto que, se puede educar y se puede educar con calidad y yo en definitiva lo que noto claramente aquí es que no hay educación de calidad y fundamentalmente hecho de menos liderazgo directivo que es un factor clave, para dar vuelta la tendencia que va a terminar por hacernos daño, no tan solo financieramente, si no que también como comuna, si se nos van alumnos que tienen más interés, que los papás que de alguna manera ven el futuro de sus hijos, los llevan a un mejor colegio porque los nuestros no se mueven, el caso mas patético es el de Canteras, se esgrimió en su momento que la reposición del colegio, iera que no! lo que costó, y al poco tiempo uno ve a ojos de simples ciudadano que no se mantiene adecuadamente la disciplina, no se mantiene adecuadamente el orden y sencillamente es la apreciación de parte del entorno de los usuarios no es lo que nosotros esperábamos, debemos pensar que hay que cambiar de estrategia, hay que buscar las razones de fondo, de porque a nuestros colegios les va mal. Así es que la verdad esto lo veo muy sombrío, es una opinión personal.

Si esto no se subsana vamos a seguir teniendo lo mismo, las explicaciones de siempre, muy de siempre y las falencias de siempre.

**Sr. Bartholomaus**, solicita si es posible tener la cantidad de matrículas de este año.

**Sr. Iván Leiva**, en Abril se tendría la cantidad definitiva de matrícula.

**Sra. Minelba Soto**, creo que hay que agregar el condicionamiento que colocan nuestros apoderados, sin ir mas lejos escuchábamos a las mamás de San Lorencito, "es que el furgón no está", apoderados que se llevan a sus niños, por ejemplo si el profesor por abc motivo no me pareció....., no están dispuestos al dialogo como antes, antes estaban dispuestos a dialogar a ver que pasaba, buscar una solución con el profesor, ahora no, dicen me lo llevo. Por eso antes las matrículas permanecían, ahora no, porque todos saben que llevarse un niño le hace mal al sistema.

**Sr. Leiva**, agregando a esto, en el liceo de Quilleco, por ejemplo se perdió en el 2007, 55 alumnos y paradójicamente 35 eran de 1º medio, es una fuga altísima de alumnos de 1º medios, entonces, eso es gravísimo que alumnos que están empezando el ciclo se vayan.

Quizás, como decía un Concejal, a lo mejor nosotros no estamos siendo 100% autocríticos con nosotros mismos, los Directivos, los Profesores, es porque es fácil que el Papá venga, me lo llevo y no le busco solución, que ocurre, esa es la solución fácil y se va. Pero tendría que preguntarme, tenemos que hacer un diagnóstico con todo el equipo del liceo acá fuerte, porque estamos comprometiendo nuestra pega, porque si no tenemos alumnos, no vamos a tener pega, esa es la cruda realidad, entonces, como decía el Concejal González, veamos el diagnóstico fuerte, de todos esos que se van anotémoslo, hagamos una bitácora, pero que no ocurra al azar que se fue no más, no se hace un seguimiento, yo creo que nos está faltando, porque si no miramos esa

perspectiva de trabajo vamos a seguir perdiendo matrícula y no le vamos a buscar alguna solución, eso como dice acá tiene que ver mucho con los Directivos de los colegios, porque son ellos quienes tienen que marcar el paso, como buscar la solución interna, para revertir el proceso y no que sea fácil decir, porque ocurre y somos seres humanos y tenemos ese problema con los Apoderados, porque el Profesor miro mal al hijo, el hijo le dijo a la Mamá y la Mamá se los lleva, porque pasa eso. Entonces, yo como profesor buscaré la estrategia para que por eso no se lo lleve.

**Sr. González**, ahora usted como Director de Educación, ¿usted, va a hacer una evaluación en la reunión de Directores y analizarán estos aspectos?

**Sr. Iván Leiva**, si, hay que analizarlos.

**Sr. González**, comparado 2007 con 2006, porque sabíamos que la matrícula iba a decrecer, hay un porcentaje, pero 2007 -2008, la caída fue un poquito más profunda.

**Sr. Iván Leiva**, indudable, lo que esta planteando, porque esto es el tema central, el comportamiento de las matriculas en los colegios y ahí el equipo tendrá que, porque estamos comentando "bueno que hacemos", no podemos seguir dando explicaciones. Ahora lo que tenemos que buscar son estrategias para revertir la situación, por ultimo a lo mejor no podemos aumentarlo, pero por lo menos mantenerla que no se vayan.

**El Sr. Alcalde, se incorpora a la reunión, diciendo:** estoy totalmente de acuerdo que hay apoderados que en realidad no están preocupados de la educación y es verdad que como saben que están causando un daño al sistema se llevan al alumno.

El Concejal González hablaba de la calidad de la educación y ese es un tema realmente importante, pero tenemos que buscar la forma de mejorar la calidad, porque es verdad, por ejemplo en Canteras se decía y estábamos todos convencidos por mucho tiempo que era falta de edificio, que había infraestructura mala y sin embargo la matrícula ha seguido bajando. Lo que decía don Jaime que la tendencia de los colegios municipalizados bajaban la matrícula, pero aquellos colegios que tienen una buena calidad de la educación, la matrícula ha aumentado por montones.

Aquí hay profesores que son muy buenos, muy preocupados de la educación, pero veo que falta el compromiso de mas profesores para que veamos como mejoramos esto y revertimos esta situación. Días atrás conversaba con una persona y decía: "yo necesito disciplina", entonces, si bien es cierto, el número menor de apoderados es el que está interesado en la calidad de la educación, pero si nosotros entregáramos una buena calidad de la educación, podríamos traer hasta alumnos de afuera, porque a mi como Alcalde, que me interesa, que al niño le vaya bien y ojalá que les vaya bien aquí, porque si nosotros miramos que queremos para el niño, necesitamos una buena educación, la mejor calidad de educación posible, pero si no la estamos entregando y como dijo un Alcalde en una oportunidad, lo que yo tengo que hacer es colocarles buses para que se vaya a estudiar afuera, porque lo que yo quiero es una buena calidad de educación. Entonces tenemos que tomar en cuenta también que nosotros tratamos con un tipo de alumnos vulnerables y que en realidad hay apoderados que no están ni ahí con la calidad, pero hay apoderados que buscan calidad. El tema es bien complicado y necesitamos que todos nos pongamos las pilas, que los profesores se pongan las pilas para tratar de ir mejorando esto. Entonces tenemos que buscar la forma de como convencemos a esos apoderados que no están ni ahí, porque es absurdo que manden a sus niños a 20 kilómetros de aquí y donde les entregan pésima educación.

## 8.- VARIOS

No hay.

No habiendo más que tratar, se levanta la sesión a las 11:40 horas.

Próxima Reunión Ordinaria, 13 de Marzo de 2008, a las 10:00 horas



**LUIS ALDO CID ANGUITA**  
**SECRETARIO MUNICIPAL**